

Participando del “II Taller para la Inclusión Digital”, en Brasilia.

Del 27 al 30 de mayo se realizó en Brasilia el “**II Taller para la Inclusión Digital**” organizado por el Ministerio de Planeamiento, Organización y Gestión del Gobierno de Brasil (MPOG), Sampa.org y RITS (Red de Información para el Tercer Sector). Como integrantes del Comité Interino de [s@t](#) fuimos invitados por los organizadores para asistir en calidad de Observadores Extranjeros y gracias al auspicio de UNESCO se pudo concretar dicha invitación.

Nos encontramos en Brasilia: Karin Delgadillo (Chasquinet, Ecuador); Juan Fernando Bossio (Perú); José Ignacio López (RDS, Nicaragua); Carlos Afonso (RITS, Brasil) y quien suscribe, Angelica Abdallah (AAT, Argentina).

En forma simultánea con el Taller se llevó a cabo “**e-Gov Forum III**”, cuyo objetivo fue mostrar el estado actual de las iniciativas del Gobierno Federal con respecto a su programa de e-government e identificar las mejores propuestas para su evolución.

La organización del evento fue de primer nivel. Y los temas y contenidos de plenarias, soluciones, casos, paneles especiales y grupos de trabajo, hizo bastante difícil la elección del espacio en que cada uno de nosotros quería participar.

Durante la mañana se realizaron Plenarias Interactivas sobre temas como “Inclusión Digital, Inclusión Social y Ciudadanía” o “Inclusión Digital y Gobierno Electrónico”. En cada una de ellas no sólo hubo excelentes exposiciones sino que se contó con el tiempo suficiente para responder las preguntas de los participantes y para que pudiéramos opinar mediante el “voto electrónico” sobre las preguntas con que los panelistas cerraban la plenaria.

Por la tarde, se conformaron grupos especiales de trabajo integrados por especialistas de cada sector, de la sociedad civil y representantes del gobierno para elaborar un documento que permitiera trazar una estrategia a fin de lograr la Inclusión Digital en Brasil. Algunos de los grupos fueron: Telecentros Comunitarios; Financiamiento de Programas de Inclusión Digital; Derecho a la Información y la Comunicación Comunitaria; Inclusión Digital, Trabajo y Renta; Participación de la Sociedad en Proyectos de Inclusión Digital.

En nuestra calidad de observadores, pudimos participar en algunos de estos grupos y aportar experiencias sobre los temas tratados. En lo personal me dio gusto compartir el intercambio con los integrantes de “Inclusión Digital, Trabajo y Renta”.

El último día el producto de todos los grupos de trabajo se analizó en plenaria, para lograr un documento integral aprobado por los participantes.

En cuanto a los estudios de casos, me interesaron en especial la experiencia de los “Telecentros Comunitarios de Sao Paulo” y “Enseñanza a distancia para los Profesores del Estado de Sao Paulo”.

Por supuesto, además de los contenidos en sí ha sido sumamente importante el contacto que hemos podido establecer con muchas de las organizaciones de la sociedad civil brasilera y también con distintas áreas de gobierno. Sin duda esto redundará en beneficios para [s@t](#), para los telecentros de nuestra región y para nuestras propias organizaciones.

No quisiera cerrar este espacio sin agradecer a Rodrigo Assumpção, compañero de [s@t](#) y actual Secretario Adjunto de Logística y Tecnología de Información del MPOG quien, junto a Carlos Afonso (RITS), ha hecho posible el que pudiéramos compartir esta experiencia.

Nos encontramos en el próximo número de nuestra revista. Y si desean más información sobre el encuentro les sugiero visitar <http://www.viaforum.com.br/>  
Y para conocer más sobre [s@t](mailto:s@t): [www.tele-centros.org](http://www.tele-centros.org)

Angélica B. Abdallah García  
[ang@ciudad.com.ar](mailto:ang@ciudad.com.ar)  
[aabdallah@aat-ar.org](mailto:aabdallah@aat-ar.org)